



Laura ODASSO

LISTE DES PUBLICATIONS

Sommaire

OUVRAGES.....	1
DIRECTION D’OUVRAGES.....	1
COORDINATION DE NUMEROS DE REVUES A COMITE DE LECTURE.....	1
ARTICLES DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE	1
ARTICLES DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE EN COURS D’EVALUATION.....	3
CHAPITRES D’OUVRAGE	3
PUBLICATIONS DANS DES ACTES DE CONGRES	4
COMPTES RENDUS DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE	4
ARTICLES DANS DES REVUES SANS COMITE DE LECTURE	4
WORKING PAPERS.....	5
COMMUNICATIONS INVITEES AU SEIN DE COLLOQUES NATIONAUX ET INTERNATIONAUX.....	5
COMMUNICATIONS DANS DES SEMINAIRES SCIENTIFIQUES (sélection, trois dernières années)	8
VALORISATION DE LA RECHERCHE PAR L’ART.....	8
DISSEMINATION ET INTERVENTIONS MEDIA (sélection, trois dernières années).....	9

OUVRAGES

[1] ODASSO, Laura, (2016) *Mixités conjugales. Discrédits, résistances et créativité dans les familles avec un partenaire arabe*, Rennes, Presses universitaires des Rennes, 312 p. (préf. de G. Varro). <http://www.pur-editions.fr/detail.php?idOuv=4233>

Comptes rendus sur *Lectures.org* et *Enfances Familles Générations*

DIRECTION D'OUVRAGES

[2] ODASSO, Laura et Fillod-Chabaud A., (2020) *Faire et défaire les liens familiaux. Usages et pratiques du droit en contexte migratoire*, Rennes, Presses Universitaires de Rennes (postface de S. Slama). <http://www.pur-editions.fr/detail.php?idOuv=5059>

[1] PROGLIO G. et ODASSO, Laura, (2017) *Border Lampedusa. Subjectivity, Visibility and Memory in Stories of Sea and Land*, London, Palgrave, 202 p. <https://www.palgrave.com/gp/book/9783319593296>

COORDINATION DE NUMEROS DE REVUES A COMITE DE LECTURE

[3] Miaz J., ODASSO, Laura et Sabrié R. (2021), « Les droits des migrations et ses intermédiaires », *Droit & Société* (dossier à paraître).

[2] ODASSO, Laura et Asquer E., (2020) « La construction d'une culture de l'intimité familiale. Le cas de l'Italie contemporaine » (XX^e - XXI^e siècle), *Rives Méditerranéennes*, 60 <https://doi.org/10.4000/rives.7227> En ligne : <https://journals.openedition.org/rives/7227>

[1] ODASSO, Laura, (2017/2015), « Migration, famille et État : un ménage à trois », *Revue de l'Institut de Sociologie*, Université de Bruxelles, 85(1-4). En ligne : <https://journals.openedition.org/ris/275>

COORDINATION DE NUMEROS DE REVUES A COMITE DE LECTURE EN EVALUATION

[1] ODASSO, Laura et Fillod-Chabaud A. « Familles en migrations et gardiens de la nation », *Revue Interdisciplinaire d'Études Juridiques* (proposition acceptée, articles du dossier en évaluation).

ARTICLES DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE

[20] ODASSO, Laura (2021, accepté, à paraître), «Negotiating Legitimacy: Binational Couples in the face of Immigration Bureaucracy in Belgium and Italy», *Anthropologica (Journal, Canadian Anthropology Society)*, special issue: "Bureaucratic Practices of Migration".

[19] ODASSO, Laura (2020, accepté, à paraître), « (Se) Construire un récit. Entre droit au séjour et droit à l'incohérence », *Corps*, 18(1).

[18] ODASSO, Laura (2020), « Family Rights-Claiming as Act of Citizenship: An Intersectional Perspective on the Performance of Intimate Citizenship », *Identities. Global Studies in Culture and Power*, on line first: <https://doi.org/10.1080/1070289X.2020.1723309>

[17] ODASSO, Laura et Asquer Enrica (2020), « Introduction. Penser les relations familiales à l'aune du tournant affectif et intime dans l'Italie contemporaine », *Rives méditerranéennes*, 60, p. 5-20. <https://doi.org/10.4000/rives.7258>

[16] ODASSO, Laura (2020), « Des choix intimes dérangeants. Narratives privées et discours publics sur l'immigration et l'islam dans l'Italie contemporaine » *Rives Méditerranéennes*, 60, p. 39-59, <https://doi.org/10.4000/rives.7313>

- [15] ODASSO, Laura (2019) « Les implications du dispositif d'immigration : pratiques de définitions et redéfinitions publiques et privées des intimités binationales en France et en Belgique », *Enfances Familiales Générations*, 34. En ligne : <http://journals.openedition.org/efg/9714>
- [14] ODASSO, Laura (2019), « Le visage assombri de la gestion de l'immigration à l'italienne : émotions, ambiguïtés fonctionnelles et racialisation », *Tumultes*, 53(2), pp. 157-173. <https://www.cairn.info/revue-tumultes-2019-2-page-157.htm>
- [13] ODASSO, Laura (2019), « Les mariages noirs. Violences conjugales et politiques migratoires vis-à-vis des couples binationaux en Belgique », *Recherches Familiales*, 16, pp. 87-101. En ligne : <https://www.cairn.info/revue-recherches-familiales.htm>
- [12] ODASSO, Laura (2018), « Une absence genrée : mariage binational, doxa de sexe et nationalité en Méditerranée », *Revue des mondes musulmans et de la Méditerranée*, 144, pp. 155-172. <https://journals.openedition.org/remmm/12030>
- [11] ODASSO, Laura (2018), « Views of Europe: Organizations for Bi-national Family Rights on the Road to Brussels », *Journal of Contemporary European Research*, 14(2), pp. 138-153. <https://www.jcer.net/index.php/jcer/article/view/873/800>
- [10] ODASSO, Laura (2018), « Représentations des unions binationales et mixtes : les frontières des discours, des lois, des pratiques et des regards », *Cahiers d'Études Romanes*, 36(1), pp. 241-265. <https://journals.openedition.org/etudesromanes/7646>
- [9] Calandrón S., ODASSO, Laura et Maskens M. (2018), « Le genre de l'État : réflexions méthodologiques transatlantiques », *Sextant*, 35, pp. 37-54. http://digistore.bib.ulb.ac.be/2020/i9782800416366_f.pdf
- [8] ODASSO, Laura (2018), « Le genre de l'engagement pour la défense du droit à la vie familiale en France », *Sextant*, 35, pp. 71-86. http://digistore.bib.ulb.ac.be/2020/i9782800416366_f.pdf
- [7] ODASSO, Laura (2017), « L'action des groupes militants en faveur des couples binationaux. Entre soutien humain, juridique et conscientisation », *Recherches Familiales*, 14, 2017, pp. 119-133. <https://www.cairn.info/revue-recherches-familiales-2017-1-page-119.htm>
- [6] ODASSO, Laura et Mascia C., (2017/2015), « Le contrôle du mariage binational en Belgique : acteurs et rationalités en jeu », *Revue de l'Institut de Sociologie*, 85(1-4), pp. 41-68. <http://journals.openedition.org/ris/282>
- [5] ODASSO, Laura et Gigliotti M. (2014), « Becoming Women: Awareness of Migration and Double Loyalty », *ZQF Zeitschrift für Qualitative Forschung*, 1(2), 2014, p. 131-146. <https://www.budrich-journals.de/index.php/zqf/article/view/21638>
- [4] ODASSO, Laura et Salcedo Robledo M. (2014), « Bi-national Lovers under Suspicion », *Global Dialogue*, 4(4). <http://isa-global-dialogue.net/binational-lovers-under-suspicion-in-france/>
- [3] ODASSO, Laura, Panzeri P., Moscato G. et Dominguez J., (2013), « Le coppie bi-nazionali: norme europea e esperienze nazionali », *Psicologia di comunità*, dossier speciale "Coppie miste e comunità", 1, pp. 75-83. <https://hal.archives-ouvertes.fr/hal-01686933/document>
- [2] ODASSO, Laura (2013), « Les chemins de la mixité conjugale », *Revue Migrations Société*, 25(147-148), pp. 11-31. <https://www.cairn.info/revue-migrations-societe-2013-3-page-11.htm>
- [1] ODASSO, Laura (2012), « Mixité conjugale e trasmissione. Quale futuro per la lingua araba ? », *Éducation et sociétés plurilingues*, 23, pp. 44-58. <http://www.cebip.com/datapage.asp?id=46&l>

ARTICLES DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE EN COURS D’EVALUATION

[3] ODASSO, Laura « Signifier sa pratique du droit des étrangers : éthos professionnel et clivages parmi les intermédiaires du droit au recours » *Droit et Société* (version révisée depuis novembre 2020).

[2] ODASSO, Laura et Cerchiaro F. « “Why do we have to circumcise our son?” Meanings behind male circumcision in the life stories of mixed couples with a Muslim partner », *Journal of Ethnic and Migration Studies*, (accepted with minor revisions; revisions en cours).

[1] ODASSO, Laura « Contrôler l’accès à la nation par les liens familiaux : l’exception constante de la politique familiale », *Métropolitiques/Metropolitics* (depuis juillet 2019 – toujours en attente de retour).

CHAPITRES D’OUVRAGE

[11] ODASSO, Laura et Salcedo Robledo M. (expected for autumn 2021) « Intimacy Brokers. The Fragile Boundaries of Activism for Heterosexual and Same-Sex Binational Couples in France », in Anne Marie d’Aoust (dir), *Transnational Marriage and Partner Migration: Constellations of Security, Citizenship and Rights*, New Brunswick, Rutgers University Press.

[10] ODASSO, Laura (2020), « Des femmes à la rencontre de femmes. Une ethnographie de parcours administratifs et de la relation d’aide en contexte de regroupement familial », in Mazzocchetti J. et Xavier B., *Parcours de femmes en exil*, Louvain-la-Neuve, Éditions Academia-L’Harmattan.

[9] ODASSO, Laura (2020), « Controversial Approaches to Measuring Mixed Race in Belgium: the (in)visibility of the Mixed-Race Population », in Aspinall P. and Rocha Z., *The Palgrave International Handbook of Mixed Racial and Ethnic Classification*, London, Palgrave MacMillan, pp. 279-299. Site de l’éditeur : <https://www.palgrave.com/gp/book/9783030228736#aboutBook>

[8] ODASSO, Laura (2020 forthcoming), « What’s in a Kitchen? Exile, Ethnic Food and Intermarriage », in Stockdale Nancy, *Historical and Contemporary Foodways in the Middle East and North Africa*, University of Arkansas Press.

[7] ODASSO, Laura et Maestri, E. (2020), « Résidus d’histoires. Auto-ethnographie d’une œuvre musicale socio-sonore », in Giacco G., Didier J., Chatelain S. et Verry F., *Définir l’identité de la Recherche-Création. États de lieux et au-delà*, Louvain, EME, pp. 261-278. Site de l’éditeur: <https://www.editions-academia.be/index.asp?navig=catalogue&obj=livre&no=65194>

[6] ODASSO, Laura (2019), « I figli delle coppie miste in Francia e in Italia. Progetti genitoriali e processi di definizione di sé (1990-2014) », in Gasperoni M., Gourdon V. et Grange C., *Les mariages mixtes dans les sociétés contemporaines. Diversités religieuses, différences nationales*, Roma, Viella, pp. 261-283. Site de l’éditeur : <https://www.viella.it/libro/9788833132433>

[5] ODASSO, Laura (2019), « Governare le coppie binazionali in Italia e in Europa attraverso le politiche migratorie », in Tognetti Bordogna M., *I matrimoni misti nel nuovo millennio*, Milano, Franco Angeli, pp. 93-124. Site de l’éditeur : https://www.francoangeli.it/Ricerca/scheda_libro.aspx?Id=25289

[4] ODASSO, Laura (2017), « Expériences migratoires de familles mixtes : jalons temporels », in Baby Collin Virginie, Mazzella Sylvie, Murlane Stéphane, Regnard Céline et Sintès Pierre (dir.), *Migrations internationales et temporalités en Méditerranée. Les migrations à l’épreuve du temps (XIX^e-XXI^e siècles)*, Paris, Karthala, pp. 211-224. Site de l’éditeur : <http://www.karthala.com/atelier-mediterraneeen/3168-migrations-et-temporalites-en-mediterranee-9782811118143.html>

[3] ODASSO, Laura (2016), « Moroccan Immigration to Europe: Old Legacies and New Ties », in Proglione Gabriele, *Decolonizing the Mediterranean. European Colonial Heritages in North Africa and the Middle East*, Cambridge, Cambridge Scholar Publishing, pp. 70-93. Site de l’éditeur : <https://www.cambridgescholars.com/decolonising-the-mediterranean>

[2] ODASSO, Laura (2016), «Moroccan-European Couples. Life Histories, Stigma and Shifting Legal Perspectives», in Laamiri Mohamed and Driss Ouaouicha (dir.), *Migration to Morocco and the United Kingdom*, Rabat-Ifrane, Moroccan British Society Publication and Al-Akhwayn University, pp. 117-147.

[1] ODASSO, Laura (2014), « Mariage mixte », in Pfefferkorn Roland et Bihr Alain (dirs), *Dictionnaire des inégalités*, Paris, Armand Colin, pp.238-240. Site de l'éditeur : <https://www.armand-colin.com/dictionnaire-des-inegalites-9782200279240>

CHAPITRES D'OUVRAGE EN RÉDACTION

[1] ODASSO, Laura (deadline 2021), « Intimate Citizenship», in Romero Mary and Reshawna Chapple (eds), *Research Handbook on Intersectionality*, Cheltenham, UK: Edward Elgar Publishing Ltd.

PUBLICATIONS DANS DES ACTES DE CONGRES

[2]

العلاقات الدولية والالفة. كيف يؤثر التاريخ في الزيجات العربية والاروروبية؟، مجموعة مؤلفين، التاريخ الشفوي المجلد الثاني، المركز العربي للأبحاث ودراسة السياسات، بيروت، 2015، ص.59-90

ODASSO, Laura (2015), «International Relations and Intimacy. How History Impinges on Arab-European Inter marriages?», in Nasr Marlène et al., *Oral History. Approaches in the Social and Anthropological Field*, Vol. II, Beirut, Center for Research and Policy Studies Press, pp. 59-90. (Article paru en langue arabe)

[1] ODASSO, Laura (2014), «Inter marriages: Love and Law in European Countries », *Proceedings of the 6th Next Generation Global Workshop, Revisiting the Intimate and Public Spheres and the East-West Encounter*, Kyoto, Kyoto University Press, 2014, pp. 431-443.

COMPTES RENDUS DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE

[5] ODASSO, Laura (2021), « Camille Schmolli, Les Damnés de la terre, Paris, La Découverte, 2020, 472 p. », *La vie des idées* (à paraître).

[4] ODASSO, Laura (2013), « Battégay Alain, Derycke Marc, Roux Jacques, Têtu Delage Marie-Thérèse, Citoyennetés profanes en Europe, Paris, Le Manuscrit, 2012, 472 p. », Revue *Migrations Société*, 25(147-148), pp. 239-243.

[3] ODASSO, Laura (2013), « Trevisan Semi, Emanuela et Sekkat Hatimi Hanane, Mémoire et représentations des juifs au Maroc : les voisins absents de Meknès, Paris : Éd. Publisud, 2011, 315 p. », Revue *Migrations Société*, 25(145), pp. 177-179.

[2] ODASSO, Laura (2012), « Dossier : Migrations racismes résistances, Migrations Société, 23(133), 2011 », *Revue des Sciences Sociales*, p 48, dossier « Frontières », pp. 195-197.

[1] ODASSO, Laura (2011), « Orelus Pierre W. Courageous Voices of Immigrants and Transnationals of Color. Counter Narratives against Discrimination in Schools and Beyond. Peter Lang », *Nordic Journal of Migration Research*, 2(3), pp. 269-270.

ARTICLES DANS DES REVUES SANS COMITE DE LECTURE

[6] ODASSO, Laura et Mascia C. (2017), « Penser le droit en contexte de migration. Le droit de vivre en famille », *Revue Nouvelle*, 1, pp. 36-38.

[5] ODASSO, Laura (2017), « Intermarriage, Mixedness and Social Change. Binational and Cross-cultural Families: A Joint Process of Migration », *Weiterbildung Fachzeitschriften für Grundlagen, Grundfragen und Trends, International*, 2, S-2 41, pp. 38-41.

[4] ODASSO, Laura (2013), « From “Biographical Work” to “Multi-sited Ethnography”. From Couple Life History to the Association Les Amoureux au Ban Public. A Case Study », *Newsletter International Sociological Association*, Research Committee, 38 Biography & Society, pp. 14-19.

[3] ODASSO, Laura (2012), « Biography and Ethnography. “How Could Ethnography and Biographical Analysis Profit from each other?” », *Newsletter International Sociological Association*, Research Committee 38 Biography & Society, pp. 9-11

[2] ODASSO, Laura (2010), « Ripartire dalla mixité. Identità indefinibili e transazionalismo dell’anima », dossier “Il malessere delle identità”, *Trickster. Rivista del master di Studi interculturali* (Verona), 9, en ligne.

[1] ODASSO, Laura (2009), « Sample, Distance and Analytical Choices », *Sektion Biographie Forschung, Deutsche Gesellschaft für Soziologie*, 57, pp. 34-40.

WORKING PAPERS

[2] ODASSO, Laura (2016), « Do We Need Belonging? A Plea for Mixity », **Working-paper 1/2016, European Project INTEGRIM**, University of Deusto, Bilbao.

[1] ODASSO, Laura (2014), « La mixité conjugale : une expérience de migration. Approche comparée des effets de la stigmatisation sur les natifs et leurs partenaires “arabes” en Vénétie et en Alsace », *Les Études et Essais du Centre Jacques-Berque (CJB)*, Rabat, n° 23, juillet 2014.

COMMUNICATIONS INVITEES AU SEIN DE COLLOQUES NATIONAUX ET INTERNATIONAUX

[34] ODASSO, Laura (2021) « **Discourses on Intimate Citizenship through the lens of (Family) Migration** », *IV International Sociological Association ISA Forum of Sociology*, online, 23-27 February 2021.

[33] ODASSO, Laura (2019), « Du matériel et du symbolique dans les représentations des intimités mixtes », *Altérités et résistance à l’épreuve du genre en Méditerranée*, Aix-Marseille Université, GenderMed, Mucem, Camp des Milles, Aix-en-Provence, 7-9 novembre 2019.

[32] Maestri E. et ODASSO, Laura (2019), « Vers une sociologie sonore électroacoustique ? L’expérience de « Résidus d’histoire », *Journées d’informatique musicale JIM19*, Bayonne, 13-15 mai 2019.

[31] ODASSO, Laura et Cerchiaro F., (2018), « Behind the Circumcision: Kinship, Gender and Religion in the Life Stories of Mixed Couples with an Arab-Muslim Partner », *XIX International Sociological Association World Congress of Sociology Power, Violence and Justice. Reflections, Responses and Responsibilities*, RC Sociology of Migration, Toronto, 15-21 July 2018.

[30] ODASSO, Laura et Salcedo Robledo M. (2018), « “Migration Brokers” at the Crossroads. Associations, Heterosexual and Same-Sex Binational Couples and the State in France », *Annual Meeting on Law and Society*, Toronto, 7-10 June 2018.

[29] ODASSO, Laura et Maestri E. (2018), « Résidus d’histoire : auto-ethnographie d’un projet socio-sonore », *Recherche-Création et Méthodologies didactiques dans les arts et la technologie*, Université de Strasbourg, 8-9 février 2018.

[28] ODASSO, Laura (2017), « Dépendance et suspicion : du contrôle des unions binationales aux violences conjugales. Une approche pragmatique des effets des politiques migratoires familiales belges

et françaises », *Colloque international Corps, genre et vulnérabilité. Les femmes et les violences conjugales*, Sulisom, MISHA, Université de Strasbourg, Conseil de l'Europe, 17-18 novembre 2017.

[27] ODASSO, Laura (2017), « Définition des ayants droit : associations, avocats et magistrats vis-à-vis du séjour et de la protection en contexte migratoire », *RT13 Sociologie du droit et de la justice, Sociologie des pouvoirs, pouvoirs de la sociologie, 7^e Congrès de l'Association française de Sociologie*, Amiens, 2-6 juillet 2017.

[26] ODASSO, Laura (2017), « Binational Couples' Experiences of Bureaucratic Procedures: Legal Consciousness and Participation », *Mo(u)vement, CASCA/IUAES Conference, RM: The Bureaucratic Routes to Migration: Migrants' Lived Experience of Paperwork, Clerks and Other Immigration Intermediaries*, Ottawa, 2-7 May 2017.

[25] ODASSO, Laura (2017), « Racines et routes. Représentations et narration d'enfants des couples mixtes en France et Italie (1990-2014) », *Colloque international Les mariages mixtes dans les sociétés européennes, XVIIIe-XXIe siècles pour une histoire sociale de la mixité matrimoniale, École française de Rome*, 13-14 avril 2017.

[23] ODASSO, Laura (2016), « Organizations for Bi-national Family Rights on the Road to Brussels », *Conference European Civil Society beyond Brussels, Access Europe*, University of Amsterdam, 7-8 April 2016.

[22] ODASSO, Laura *et al.* (Migreval), (2016), « Methodological Innovations and Diversity of Approaches », *Conference Social sciences, Humanities and Biographical Profusion Methodological innovations and diversity of approaches*, EHESS, Paris, 9 March 2016.

[21] ODASSO, Laura (2015), « Border-Network and Migration of Contact. Inter marriages in Belgium, France and Italy », *Communication with poster presentation, International Conference New Research Challenges on Intermarriage and Mixedness in Europe and beyond*, Université Paris-Sorbonne, France, 12-13 November 2015.

[20] ODASSO, Laura (2015), « Binational Family Policies and Practices in Belgium, France and Italy: Challenges of Bottom-up Actions at the International », *Communication with poster presentation, Families beyond borders, Conference of Confederation of Family Organisations in the European Union (COFACE)*, Sofia, Bulgaria, 5-6 November 2015.

[19] ODASSO, Laura (2015), « Binational Families and their Children. Old Social Texture and New Challenges of Europeanization from Below », *12th European Sociological Association Conference, Differences Inequalities and Sociological Imagination, RS: Europeanization from Below? Session: Mixed and Mobile Families in Europe*, Prague, 28 August 2015.

[18] ODASSO, Laura et Mascia C. (2015), « Cross-Border Marriages: A Border-Network Perspective », *12th IMISCOE Conference, Rights Democracy and Migration conference*, Geneva, 25-27 June 2015.

[17] ODASSO, Laura (2015), « Do We Need Belonging? A Plea for Mixity », *Scientific Thematic Workshop from Race to Culture. Changes in Ethnic Studies and its Repercussions on Belonging and Identity Politics of the Project INTEGRIM*, University of Deusto, Bilbao, 8 June 2015.

[16] ODASSO, Laura (2015), « When also EU Citizens Become "Other". Contradictions, Actions and Resistances in Migration Policies: The Tricky Role of Civil Society », *International conference The Problematisation of Family Migration, University of Amsterdam*, 4-5 June 2015.

[15] ODASSO, Laura (2015), « Mots, expressions et regards entre migrants d'hier et d'aujourd'hui », *Colloque Mémoire de l'immigration et identité italienne à l'heure de l'immigration, Université de Bourgogne*, Dijon, 22 mai 2015.

- [14] ODASSO, Laura (2015), «Moroccan-European Couples. Life Histories, Stigma and Shifting Legal Perspectives», *Symposium Migration to Morocco and the UK: past, present and future/between policy and the everyday*, Moroccan British Society, British Council (Morocco) and University of Cambridge, Rabat, 29 January 2015.
- [13] ODASSO, Laura (2014), «Stigmatization and Legal Constraints in Arab-European Couples' Intimacy», *European Sociological Association, Conference Contested Migration Regimes: European Perspectives and Beyond, Midterm, Research Network: Sociology of Migration*, University of Frankfurt, 13-14 November 2014.
- [12] ODASSO, Laura (2014), «Intermarriages and Inclusion. Time and Space of Love, Laws and Norms», *XVIII International Sociological Association World Congress, Facing an Unequal World*, Yokohama, Research Committee: Biography and Society, Yokohama, Japan, 17 July 2014.
- [11] ODASSO, Laura et Salcedo Robledo M., (2014), «Bi-national lowers under Suspicion. The Effect of French Immigration Policy and Practices», *Association for the Study of Nationalities, 19th Annual World Convention*, Columbia University, New York, 24-26 April 2014.
- [10] ODASSO, Laura (2014), «International Relations and Intimacy. How History Impinges on Arab-European Intermarriages?», *Oral History: Concept, Methodology and Research Fields in the Arab Context, The First Annual Conference on History*, Arab Center for Research and Policy Studies, Beirut, 21-23 February 2014.
- [9] ODASSO, Laura (2014), «Intermarriages, Love and Law in European Countries», *Revisiting the Intimate and Public Sphere and the East-West Encounter, 6th Next-Generation Global Workshop and 1st KUASU International Conference*, Kyoto, Japan, 11-13 January 2014.
- [8] ODASSO, Laura (2013), «Le pouvoir des émotions : actions et réactions pour rééquilibrer l'asymétrie », *V^e Congrès de l'Association française de Sociologie*, RT : Sociologie des migrations et production de l'altérité, Université de Nantes, 2-5 septembre 2013.
- [7] ODASSO, Laura (2013), «Erosion of the Right to Marry and of the Respect of Family Life. The Example of Bi-national Couples», *11th Conference of European Sociological Association, Crisis, Critique and Change*, Research Network: Human Rights Based Approaches to Migration Policies, University of Turin, 28-31 August 2013.
- [6] ODASSO, Laura (2013), «Doing Biography. Reflections about an Achieved PhD Research», *International Sociological Association Conference for the anniversary of the Research Committee: Biography and Society, Biographical Research in the 21st Century, Epistemological Issues and Ethical Dilemmas*, University of Łódź, 17-18 June 2013.
- [5] ODASSO, Laura (2013), «Expériences vécues et mémoires des familles mixtes : tisser la trame entre les histoires », *Colloque international Migrations internationales et temporalités en Méditerranée (XIX^e-XXI^e Siècle)*, Maison méditerranéenne des sciences de l'homme, Archives Marseille, 10-12 avril 2013.
- [4] ODASSO, Laura (2012), «Between Silent Resistance and Power of Action. "I am. Not I Come from"», *II International Sociological Association ISA Forum Social Justice and Democratization*, Research Committee: Racism, Nationalism and Ethnic Relations, Buenos Aires, 1-4 August 2012.
- [3] ODASSO, Laura (2012), «Giving a Three-Dimensional form to Biography», *II International Sociological Association ISA Forum Social Justice and Democratization*, Research Committee: Biography & Society, Buenos Aires, 1-4 August 2012.
- [2] ODASSO, Laura (2011), «Femmes arabes entre migration et transplantation. Les enjeux de la mixité conjugale », *IV^e Congrès de l'Association française de Sociologie*, Création et innovation, Réseau thématique 2 : Sociologie des migrations et production de l'altérité, Grenoble, 5-8 juillet 2011.

[1] ODASSO, Laura (2011), «Sample, Distance and Analytical Choices», *Bedingungen und Prozesse der Einsozialisation in die Biographieforschung, Fachhochschule Frankfurt/M, Fachbereich Soziale Arbeit und Gesundheit*, 4-5 December 2009.

COMMUNICATIONS DANS DES SEMINAIRES SCIENTIFIQUES (sélection, trois dernières années)

[11] ODASSO, Laura (2020), «Identifications ambiguës», Séminaire du département Integer, Campus Condorcet, 9 décembre 2020.

[10] ODASSO, Laura (2019), «Migration par mariage et usages du droit. Dispositions, dispositifs et intermédiaires», Séminaire du département Policy, Collège de France, Paris, 19 décembre 2019.

[9] ODASSO, Laura (2018), «Migration familiale et droit(s). Un regard sociologique sur les liens familiaux et l'accès à la communauté nationale», conférence introductive, journée d'étude Petite enfance et migration, IRTS-Paca Corse, Marseille, 21 juin 2018.

[8] ODASSO, Laura (2018), «Aimer, se marier. Familles et couples à distance», cycle des séminaires Phénomènes globaux et régulation, Institut d'études avancées, Iméra, Aix-Marseille Université, 20 février 2018.

[7] ODASSO, Laura (2017), «Famille et migration : lois, regards et travail associatif», Sherpa. Recherche. Immigration. Société, CIUSSS du Centre-Ouest-de-l'île-de-Montréal, Québec, 1^{er} mai 2017.

[6] ODASSO, Laura (2017), «La migration : entre psychanalyse et sociologie», cycle des séminaires Écriture et migrations, représentations de l'espace et de l'altérité, Aix-Marseille Université Faculté des Arts, Lettres, Langues et Sciences humaines, Fédération CRISIS, Maison de la Recherche, Aix-en-Provence, 14 février 2017.

[5] ODASSO, Laura (2017), «Politiques migratoires familiales en Méditerranée», cycle des séminaires de l'axe Recompositions migratoires en Méditerranée : mobilités, genre, frontières, GenderMed, MMSH, Aix-Marseille Université, 23 janvier 2017.

[4] ODASSO, Laura (2016), «Migraciones, violencia y género», Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Universidad de La Plata, Argentine, 15 décembre 2016.

[3] ODASSO, Laura (2016), «Suspicion et dépendance : du contrôle des unions binationales aux violences conjugales. Une approche pragmatique des effets des politiques migratoires familiales belges et françaises», Séminaire : Migrations : regards croisés, séminaire transdisciplinaire sur les questions de migrations, Université Paris Nanterre, 17 novembre 2016.

[2] ODASSO, Laura (2016), «Faire de la recherche en Europe sur les migrations», Journées EYE, European Youth Event, Parlement Européen, Strasbourg, 20-21 mai, en collaboration avec la Commission européenne (Bruxelles).

[1] ODASSO, Laura (2016), «Unioni miste : sfida ed opportunità per la società transnazionale», Seminario internazionale, Università Bicocca et AIFCOM, Milan, 27 février 2017.

VALORISATION DE LA RECHERCHE PAR L'ART

[3] Maestri E. et ODASSO, Laura (2018), [...] di storie, pièce électro-acoustique, 15', installation dans le Sound Galleyr, du Bendigo International Festival of Exploratory Music, Bendigo, Australie, 6-11 septembre 2018 <https://www.bifem.com.au/2018/program/sound-gallery>

[2] Maestri E. et ODASSO, Laura (2017), [...] di storie, pièce électro-acoustique, 15', 2017 (financée par la Fondation Camargo, Cassis).

[1] ODASSO, Laura (2015), « Love Across Borders: Rights and Changes », project On Hospitality. Love across Borders, School for Tourists, with Emma Smith (artist) and Susanne Kudorfer (responsible education department of art du Kunstmuseum Luzerne, Luzerne, 17 September 2015.

DISSEMINATION ET INTERVENTIONS MEDIA (sélection, trois dernières années)

[8] ODASSO, Laura (2019), entretien dossier Italie, « Forza Africa! », *Jeune Afrique*, n. 3071, 17-23 novembre 2019, p. 53-54.

[7] ODASSO, Laura (2019), entretien « Les couples multiculturels », Émission Tribu, Radio et Télévision Suisse, 1 novembre 2019. Le podcast : <https://urlz.fr/aVXT>

[6] ODASSO, Laura (2019), table ronde « Ou va l'Italie ? Évolutions sociales, politiques et culturelles », table ronde, dans le cadre du Festival, *Les rendez-vous de l'histoire*, Blois, 12 octobre 2019.

[5] ODASSO, Laura (2019), entretien « Comment s'accorder sur l'éducation dans un couple mixte ? », *La Croix*, 2 juillet 2019.

[4] ODASSO, Laura (2019), entretien « Différents mais amoureux », *Femmes d'Aujourd'hui*, 21 mars 2019.

[4] ODASSO, Laura (2017), intervention dans le cadre de la journée *De l'inégalité de traitement à la discrimination*, à l'occasion de la présentation du dossier : « Inégalités de traitement et ressentis discriminatoires : les couples franco-étrangers face à l'administration » (*Amoureux au ban public*), Paris (13 décembre 2017).

[3] ODASSO, Laura (2017), « Processi di migrazione congiunta oltre le culture. Uno sguardo sociologico sulle coppie miste, e i loro figli », intervention dans le cadre de la conférence de formation *Coppie e famiglie interculturali : un ponte tra le culture*, ASDI, Bolzano, Italie, 21 octobre 2017.

[2] ODASSO, Laura (2017), participation invitée a la table ronde pour le « 40 ans du groupe des foyers islamo-chrétiens franco-belges », Mairie du XI arrondissement, Paris, 3 octobre 2017.

[1] ODASSO, Laura (2017), « Histoire de Savoir. Les couples binationaux », Radio Campus Bruxelles 92.1, 17 mars 2017. Podcast : <https://www.mixcloud.com/radiocampusbruxelles/histoire-de-savoir-les-couples-binationaux/>